

## Médicos alertan que Hospital de Iquique podría dejar de funcionar por déficit de \$6 mil millones

Los recursos para el funcionamiento del Hospital Regional de Iquique se podrían terminar en noviembre. Esto según denuncian funcionarios del centro asistencial, quienes afirman que se requieren \$6 mil millones para seguir atendiendo en medio de una crisis que está repercutiendo principalmente en la falta de insumos para intervenciones.

Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital Dr. Ernesto Torres, expresa su preocupación ante esta situación que "lamentablemente, es un problema a nivel nacional, pero como somos el único hospital de mayor complejidad de la región, nos

afecta aún más. El hecho de estar alejados de Santiago implica que cuando faltan insumos estos se demoran al menos dos semanas en llegar. Según nuestros cálculos, faltarán \$6.800 millones para terminar el año".

El diputado de la bancada republicana Renzo Trisotti asegura que "nos hemos comunicado con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, y la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, para exigir una respuesta inmediata que impida la peor crisis sanitaria regional por la falta de funcionamiento del recinto asistencial". Trisotti remarca que ya "en noviembre el hospital no tendrá los recursos para

adquirir insumos médicos, fármacos, alimentos para los pacientes, combustible para ambulancias, para mantenimiento y reparaciones".

Para la senadora por Tarapacá, Luz Ebersperger (UDI), la situación en una gran parte de los hospitales públicos del país es insostenible "y dentro de esto, la situación de nuestro hospital de Iquique es de las más críticas, hoy solo se están atendiendo las urgencias y las personas afectadas de cáncer, el resto para la casa, hace rato se acabaron los recursos".

Además, la senadora añade que el Gobierno debe reaccionar "y entregar más recursos a los hospitales en forma

urgente, no podemos esperar la ley de presupuesto del próximo año".

El diputado Matías Ramírez (PC) cree que en primer lugar "reside la responsabilidad en la dirección del Servicio de Salud que, teniendo conocimiento de la situación presupuestaria del Hospital, no realizó gestión alguna para suplementar el presupuesto".

Por su parte, el director (s) del Hospital de Iquique, Pedro Iriondo, argumenta que iniciaron el año "con \$10 mil millones menos del presupuesto que necesitábamos, lo que equivale a unos tres meses y medio de gastos operacionales, que nos permiten adquirir insumos, fármacos y

compras de servicios externos".

Ante dicho escenario de déficit financiero, reconoce que desde principios de año "estamos trabajando al cien por ciento para optimizar lo más posible los insumos que tenemos, además de programar licitaciones, y restringir áreas no clínicas".

El Servicio de Salud de Iquique explica que en el caso de este recinto, "desde el mes de julio se han entregado \$5.908 millones adicionales para su funcionamiento". También indican que se ha derivado desde el Hospital de Alto Hospicio "la entrega de insumos para continuar con las prestaciones hospitalarias".